

DISCOURS DE LA PREMIERE DAME DE CÔTE D'IVOIRE

CEREMONIE DE PRESENTATION DE VŒUX

Mes chères sœurs,

C'est un immense plaisir de vous recevoir en ce **début d'année 2026, à l'occasion de notre traditionnelle cérémonie de présentation des vœux du nouvel an.** Je tiens à vous remercier d'être venue en si grand nombre cet après-midi. Votre présence témoigne de la qualité des liens qui nous unissent.

Je voudrais avant tout propos, vous **transmettre les meilleurs vœux de mon cher époux, le Président Alassane Ouattara**, qui m'a chargée de vous saluer bien affectueusement de sa part.

Il m'a aussi demandée de vous traduire ses sincères **remerciements, pour le soutien constant, que vous lui avez toujours témoigné.**

Je souhaiterais à présent, saluer mes sœurs **Madame Maimouna Koné, Epouse de Monsieur le Vice-Président**, ainsi que **Madame Kandia Camara, Présidente du Sénat** et **Madame Chantal Camara, Présidente du Conseil Constitutionnel.**

J'adresse également mes salutations, à toutes mes sœurs **Ministres d'Etat et membres du Gouvernement**, particulièrement **Madame Nassénéba Touré, Ministre de la Famille et de l'Enfant**, et porte-parole de nos sœurs ; que je remercie pour les mots affectueux prononcés à mon endroit, au nom de toutes les femmes de Côte d'Ivoire.

Mes salutations vont aussi à mes sœurs **Epouses de Présidents d'Institutions**, particulièrement **Madame Florence Achi, Epouse de Monsieur le Président de l'Assemblée Nationale** et **Madame Amy Ouattara, Epouse de Monsieur le Vice-Premier Ministre.**

Je salue aussi, toutes mes sœurs **Epouses de Ministres et Ministres Gouverneur** qui sont à nos côtés cet après-midi, en particulier **Madame Patricia Ahoussou, Présidente de l'Association Des Epouses de Ministres.**

Mes salutations vont à présent, à **Mesdames les Membres du Corps diplomatique**, merci d'être avec nous à cette cérémonie.

Je salue également, **Madame Suhad Belliard, Présidente du Groupe des Ambassadrices de Côte d'Ivoire**, et avec elle, **toutes nos sœurs Ambassadrices.** Merci chère Suhad, pour les vœux et toute l'affection manifestés à mon égard.

Je voudrais à présent saluer nos sœurs leaders de partis politiques, à savoir : **Madame Danielle Boni Claverie, Madame Henriette Lagou, Madame Christine Konan et Madame Harlette Badou**, que je remercie d'être avec nous.

J'aimerais saluer aussi, chacune de mes sœurs ici présentes, à savoir :

- **Mesdames les membres du corps préfectoral,**
- **Mesdames les élues à savoir les députés, les sénatrices et les maires,**
- **Mesdames les membres du CESEC,**
- **Mesdames les membres du réseau des femmes administrateurs,**
- **Mesdames les juristes,**
- **Mesdames les dirigeantes des entreprises publiques et privées,**
- **Mesdames les femmes des forces de défense et de sécurité,**

- **Mesdames les professionnelles de la santé,**
- **Mesdames les enseignantes, journalistes, sportives et artistes,**
- **Mesdames les membres de la société civile,**
- **Mesdames les membres du caucus des femmes pour la paix,**
- **Et vous toutes, mes chères sœurs qui êtes ici réunies.**

Merci à toutes pour vos attentions et vos magnifiques présents, et surtout pour l'affection que vous me témoignez à chaque occasion. Cela me va droit au cœur !

Mes chères sœurs,

Ce moment de retrouvailles est l'occasion pour moi, de vous adresser en retour, mes vœux les plus sincères pour cette belle année qui commence. **J'émets le souhait que 2026 soit placée pour chacune d'entre vous, vos familles et tous ceux qui vous sont chers, sous le signe de la santé, de la paix et de l'épanouissement.**

L'année qui vient de s'achever a été marquée par de nombreux défis, mais aussi par des avancées significatives dans notre engagement commun en faveur des femmes, des enfants et des familles les plus vulnérables. Grâce à votre soutien constant, les actions menées à travers la Fondation Children of Africa et le Cabinet ont pu se poursuivre et être renforcées.

Dans le domaine de la santé, l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville et la Maison de Vie qui lui est annexée, permettent d'offrir des soins de qualité et un hébergement de choix à de nombreuses mamans et à leurs enfants malades.

Les progrès accomplis, grâce au professionnalisme des équipes médicales et à l'appui fidèle de nos généreux donateurs et partenaires, sont une source de grande satisfaction. L'aile destinée à la cardiologie cardiaque pédiatrique est en voie d'achèvement et sera inaugurée cette année.

En matière de protection de l'enfance, la lutte contre le travail des enfants reste au cœur de nos priorités.

Les efforts consentis collectivement portent leurs fruits et nous encouragent à poursuivre, avec détermination, ce combat pour garantir à chaque enfant, son droit fondamental à l'éducation et à l'épanouissement.

Je voudrais également évoquer **le Fonds d'Appui aux Femmes de Côte d'Ivoire, le FAFCI**, qui continue de transformer positivement la vie de centaines de milliers de femmes à travers le pays.

Au-delà des chiffres, ce sont surtout les parcours de vie, les témoignages de courage et de résilience de nos sœurs bénéficiaires qui donnent tout son sens à cette initiative.

Je tiens, à cet égard, à **remercier très chaleureusement le Président de la République pour son soutien constant en faveur des femmes de Côte d'Ivoire et pour sa confiance renouvelée à l'égard de chacune d'entre nous.**

Mes chères sœurs,

A ce stade de mon propos, je voudrais **saluer toutes les femmes de Côte d'Ivoire dans leur diversité. Je salue également votre leadership et la place essentielle que vous occupez dans tous les secteurs de la vie politique, économique et socio-culturelle de notre pays.**

Par votre travail, votre sens des responsabilités et votre capacité à concilier vie professionnelle et vie de famille, vous contribuez chaque jour au développement et au rayonnement de notre belle Côte d'Ivoire.

Je voudrais également adresser mes chaleureuses félicitations à **toutes les femmes nouvellement élues à l'Assemblée Nationale, ainsi qu'à nos sœurs Ministres reconduites au sein du Gouvernement**. Votre élection et vos nominations résultent de vos compétences et reflètent la confiance placée en vous. Elles traduisent aussi les avancées significatives de la place des femmes dans la gouvernance de notre pays. Je vous encourage à poursuivre votre mission avec la même rigueur, le même sens du devoir et la même passion au service de la Nation.

L'année 2026 s'ouvre devant nous avec de nouveaux défis, mais aussi de belles opportunités. Je suis convaincue que, fidèles à nos valeurs de solidarité et d'unité, nous saurons continuer à avancer ensemble avec détermination, en restant attentives aux besoins des plus vulnérables.

Mes chères sœurs,

Avant de conclure, je voudrais exprimer toute ma reconnaissance à l'ensemble de mes collaboratrices et collaborateurs du Cabinet et de la Fondation Children of Africa. Leur engagement et leur professionnalisme ne m'ont jamais fait défaut, et je tiens à les en remercier de tout cœur.

Je terminerai en vous renouvelant, du fond du cœur, **mes meilleures vœux pour l'année 2026**. Qu'elle vous apporte la paix, la réussite dans vos projets, l'harmonie dans vos familles et la force de continuer à œuvrer pour le bien de notre chère Côte d'Ivoire.

Je vous remercie.